
Вопросы 
I. Общие вопросы (‘yes/no’ questions) требуют ответа «Да» или «Нет». 

Порядок слов общего вопроса: Вспомогательный или модальный глагол + 
подлежащее + главный глагол в соответствующей форме + второстепенные члены 
предложения. 

Например:  
Время Утверждение Общий вопрос Краткий ответ 

Present Simple Jack lives in a flat. Does Jack live in a 
flat? 

Yes, he does. 
No, he doesn’t 

Present Continuous I am writing a letter. Are you writing a 
letter? 

 Yes, I am. 
No, I’m not. 

Present Perfect I have already paid 
the bills. 

Have you paid the 
bills yet? 

Yes, I have. 
No, I haven’t. 

Present Perfect 
Continuous 

They have been 
travelling for a long 
time. 

Have they been 
travelling for a long 
time? 

Yes, they have. 
No, they haven’t. 

Past Simple It rained last night. Did it rain last night? Yes, id did. 
No, it didn’t. 

Past continuous He was reading a 
book at 5 o’clock 
yesterday. 

Was he reading a 
book at 5 o’clock 
yesterday? 

Yes, he was. 
No, he wasn’t. 

Past Perfect He had read the book 
before he saw the 
film. 

Had he read the book 
before he saw the 
film? 

Yes, he had. 
No, he hadn’t. 

Future Simple Susan will post the 
letters tomorrow. 

Will Susan post the 
letters tomorrow? 

Yes, she will. 
No, she won’t. 

Modals She can speak French. Can she speak 
French? 

Yes, she can. 
No, she can’t. 

 
II. Специальные вопросы (wh-questions) начинаются со специального 

вопросительного слова и задаются к определенному члену предложения. 
Порядок слов специального  вопроса: Специальное вопросительное слово + 

вспомогательный или модальный глагол + подлежащее + главный глагол в 
соответствующей форме + второстепенные члены предложения ( те, к которым вопрос не 
задается). 

Например:  
Время Утверждение Специальный 

вопрос 
Ответ 

Present Simple That is Kate’s 
umbrella. 

Whose is that 
umbrella? 

It’s Kate’s 

Past Simple I asked my sister for 
help. 

Who did you ask for 
help? 

My sister. 

Вопросительные слова: 
Люди: who/whose  e.g. Who did you phone this morning?-My aunt. 
Предметы, животные: what/which   e.g.  What do you need? – A pencil. 
Место: where e.g. Where did Father go? – To the market. 
Время: when/how long (ago)/ how often  e.g. How long have they been married? – Three years. 
Количество: how much/how many  e.g. How much money have you got? – Very little. 
Образ действия: how  e.g.  How did Tom come here? – By bus. 
Причина: why  e.g. Why does Sharon want to leave? – She is bored. 
Возраст: how old  e.g.  How old is your brother? – Twenty-two. 
Расстояние: how far  e.g.  How far is it to the cinema? – About ten minutes’ walk. 



Вопросы к подлежащему (subject questions) – это вопросы, в которых мы спрашиваем, 
кто или что выполняет действие, т.е. нас интересует подлежащее.  
Порядок слов  вопроса к подлежащему: Who/What или Which + главный глагол в 
утвердительной форме в 3 л. ед.числа + второстепенные члены предложения. 

Например:  
 

Время Утверждение Вопрос к 
подлежащему 

Ответ 

Present Simple They live in the 
country. 

Who lives in the 
country? 

They live in the 
country. 

Past Simple An accident happened 
while you were away. 

What happened while 
I was away? 

An accident. 

 
III. Мини-вопросы  (question tags)/разделительные вопросы -  это краткие 

вопросы в конце высказываний. Все предложение плюс мини-вопрос 
называется разделительным вопросом. 

Порядок слов разделительного вопроса: первая часть предложения + 
вспомогательный или модальный глагол + личное местоимение, которое мы определяем 
по подлежащему первой части.  

Например: Don is leaving tomorrow, isn’t he? 
                    Tina can’t swim, can she? 

• Если высказывание первой части утвердительное, то мини-вопрос отрицательный и 
наоборот. 

• Если высказывание первой части содержит слово с отрицательным значением (never, 
hardly, seldom, rarely и т.д.), то мини-вопрос утвердительный. 

• С некоторыми глаголами и выражениями мини-вопросы строятся иначе. 
 Например: 

Первая часть 
предложения 

Мини-вопрс Пример 

I am aren’t I I am late, aren’t I? 
Утвердительное 
повелительное наклонение  

will you/won’t you Stop talking, will/won’t 
you? 

Отрицательное 
повелительное наклонение,  
начинающееся с Don’t 

will you Don’t move, will you? 

Let’s shall we Let’s go to the cinema, shall 
we? 

 Have/has (got) иметь haven’t / hasn’t He has got a car, has he? 
Have/has другое значение don’t/doesn’t You have a big breakfast 

every day, don’t you? 
There is/are isn’t/aren’t there There is a woman in the 

room, isn’t there? 
This/that is isn’t it This is Tom’s cat, isn’t it? 
 

IV. Альтернативные вопросы  (or questions) – это вопрос, когда нужно 
сделать выбор, отдать чему-либо предпочтение. 

Порядок слов альтернативного вопроса такой же как и общего: 
Вспомогательный или модальный глагол + подлежащее + главный глагол в 
соответствующей форме + второстепенные члены предложения. Он должен 
обязательно содержать альтернативу какой-то части предложения при помощи 
союза or - или. Часть вопроса до союза or произносится с повышающейся 
интонацией, после союза or - с понижением голоса в конце предложения. Ответы 



на альтернативные вопросы даются, как правило, полные. Ответы 
типа да или нет логически невозможны. 

Например:  
Утверждение Альтернативный вопрос  Ответ 

Не is reading. Is he reading or (is he) 
writing? 

He is reading. 

  
• Если альтернативный ВОПРОС ОТНОСИТСЯ К ПОДЛЕЖАЩЕМУ, то второму 

подлежащему тоже должен предшествовать вспомогательный или модальный 
глагол. Ответ на вопрос к подлежащему дается в краткой форме.  

Например:  
Утверждение Альтернативный вопрос к 

подлежащему 
Ответ 

My sister works as a 
doctor. 

Do you or does your sister 
work as a doctor? 

My sister does. 

 


